
深川市立一己小学校

深川市では予算要望は、10月 頃、教材備品と施設設備の要望の取りまとめ文書が市

教委から届きます。サイボーズのメールで、すしヽぼん以前から教材備品は事務職員へ直

接、施設設備については教頭ヘメールで文書が送られてくることもあり、施設設備の要

望は教頭が取りまとめている学校が多いのが現状でした。

教育条件の整備として、施設設備の要望についても事務職員が関わつてい<こ とが必

要であることは+劣 わかってしヽましたが、国常の忙しさを言しヽ訳になかなか前向きに取

り組めすにいました。

一已小学校の現状をしヽえば、教材備品の要望については、職員会議で提案し要望用紙

を配布し各教科担当からあげられた要望を取りまとめて、要望すべき備品を検討し予算

要望書を作成していましたが、施設設備については、職員会議では提案されす1国人へ要

望用紙が配られ、いつの間にか要望書が市教委へ提出されてしまい、何を学校の要望と

したのかさえ知らされすにいたのが現状でした。

この現状を1□とか改善しなければしヽけないと思い、2015年 度、やつと重い腰を上

げ、事務係から敦材備品の要望と含わせて施設設備の要望も提案することにしました。

教頭へは、今年度から事務係の方で (教頭と連携を図りながら)、 教材備品と合わせて

提案し要望書を作成する旨を説明しましたが、そのことはすぐに了承しヽただけました。

予算要望書を市教委へ提出するのは10月 下旬～ 11月 初旬なので、校内では次のよ

うな流れで進めてしヽます。

① 8月 の職員会議…予算要望を提案し、要望用結を提出してもらう。 【 資料 1】

② 9月 の職員会議…取りまとめた要望について意見をもらう。    【 資料 2】

③ l① 月の職員会議…市教委へ提出する予算要望書の提案      【 資料 3】

実際に職員会議できちんと提案し要望を取ると、児童に接してi受業を行つている教員

でなくては気が付かないような校舎や設備の営繕要望もあがつてきました。今まで施設

設備につしヽては、職員会議で提案がなく要望事項の具体的な説明もなかつたため、以前

からヨ|き続き要望しているものについても、改めて全体で確認することができました。

また、危険を伴しヽ緊急性があるようなもの、小破修繕的なものは、教頭から市教委へす

ぐに連絡をして修繕してもらうことができました。

事務職員が中心となり、教育条件の整備として学校の営繕すべき個所を抑え予算要望

を進めていくことは重要なことであると改めて認識し、重いl要を上げて取り組んでよか

ったと思いました。

次は、児童アンケートを行しヽ、教職員だけではな<児 童の声を予算要望に反映してい

く取り組みにつなげたしヽと思つています。

実践資料 1



【資料イ】一己J 学ヽ校
平成 27年 8月 18日  事 務音悟

平成 28年 度の予算編成に係る資料 として、義務教材備品及び施設設備の要望をとり

まとめます。

基本的には前年度要望を継続 しますが、新規要望については基本的に緊急性 ・必要性

の強いものについて要望 してください。

別紙 「義務教材備品要望書」・「施設設備要望書」に記入 し、 9月 4日 (金)ま でに提

出してください。

<記 入にあたっての四適事項 >

務教材備品 ※ 「義務教材備品要望書 1に 記入 して くだ さい。

①基本的には教材教具の各教科担当者が記入してください。(授業を行う上で、特に緊急

を要する備品があれば教科担当以外でも記入してください。)

教 科 担当者 教 科 担当者

国 語 石山・本間 体 育 川田・宿村

算 数 櫻田・浦サ|| 家庭科 三 上

社 会 畑 生 活 秋 田谷

理 科 野村 道 徳 伊藤

音 楽 横 井 総 合 岡崎・大西

図 工 荒木・内野 視聴覚機器 栗 田

図 書 森 田

②新規要望については、カタログで調べ下記に記入するとともに、その備品が掲載さ

れているカタログのページをコピー (A4版 )し て添付してください。

③ 「要望理由」は必ず記入してください。

④備品のおさえは、原則として単価 1万円以上

※ 「施設設備要望書」に記入 してください。

① 昨年度の要望を確認し、それ以外の要望事項を記入してください。

② 「要望理由」は必ず記入してください。

<お わ  1>

例年の傾向として、要望取 りまとめのときにはなかなか要望が上がらず、それ以外の時

期に要望 されることが多いですが、しっか りとした要望根拠を資料で提出することにより

予算化を実現することが可能 となるため、できるだけ今回要望 してください。

今回学校でとりまとめる要望に基づいて教育委員会学務課 ・財政課が協議 し決定される

ものなので、必要性に応 じて計画的に要望 され るようお願い Lンます。

来年度 4月 に教育委員会より決定された備品は 「平成 28年 度義務教材備品購入予定J

によりが通知 されます。
実践資料 2
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【資料 2】 一已小学校

平成 27年 9月 14日   事  務

前回の職員会議での提案を受けて、要望をとりまとめました。 傷可紙)

基本的には、前年度要望を継続することとし (過去に要望 したが実現されない部分につ

いては引き続き要望)、今回出された新規の要望を合わせて次年度要望 とします。

別紙は、提出していただいた要望書の内容をまとめました。(備品については教科ごとに

要望順位をつけ、羅列 してあります。)

<    >

1,前 年度からの要望事項について、引き続き要望するかどうか。

2.要 望全体の中で緊急性 ・必要性の強いものはどれか。

3.重 点 としての要望はあるか。

<そ の  >

※備品については、平成 27年度配分予算に 『備品購入費』があるので、平成 28年 度

予算要望から前倒 しをして購入できる場合があります。(年度末)

※ 『その他消耗品の要望』～今回の備品要望と合わせて要望がありましたので、購入

できるものは今年度配分予算より購入 したいと思います。(予算がなければ来年度)

※施設設備については、校内で改善できるものや (小出さんに相談)、緊急性があるも

のや小破修繕等は市教委へ連絡し今年度中に対応 したいと思います。

① 今回の職員会議を受けて、全体からの意見をもとに学校の要望書を作成します。

② 10月 の職員会議で、『平成 28年 度義務教材備品予算要望書』『平成 28年 度教育関

係予算に関する要望書』(施設設備)の 原案を提案します。

③ 職員会議で討議された内容を受けて調整 し、市教委に 『平成 28年 度義務教材備品要

望書』『平成 28年度教育関係予算に関する要望書』を提出します。

実践資料 4
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屋資料 3】 一己小学校

平成 27年 10月 7日   事  務

前回の職員会議の提案での検討内容を受けて、予算要望書を作成 しました。 (別紙)

今回が最終の確認 となります。

<変 更事項 >

圃
○フッ トライ トの附属品を前回載せ忘れたので追力日してあ ります。

1施設設同
○ 「音楽室の古いグラン ドピアノの撤去」を校舎の項 目で追加要望 します。

<)贋位について>

基本的に、大前提 として                  を 優先 しています。

また、下記の項 目を基準 として順位をつけています。

学年 。教科を問わず通年使用するもの。

教科等授業で使用するもの。 (多くの学年で使用するものを優先)

その他、活動 ・指導等で使用するもの。

※①～③共通することとして 。・。今まで現有がなかつたものを優先

<そ の他 >

※平成 27年 度配分予算に 『備品購入費』があるので、平成 27年 度予算要望から前倒

しをして購入する場合があります。 (年度末)

<今 後の予定>

① 今回の職員会議で討議 された内容を受けて (変更等があれば修正)、市教委に 『平成

28年 度義務教材備品要望書』『平成 28年 度教育関係予算に関する要望書』を提出し

ます。 (提出期限 10月 末 ?)

平成 28年 4月  平 成 28年 度義務教材備品予算提示

平成 28年 5月  平 成 28年 度義務教材購入整備計画書提出 ヽ

平成 28年 7月 ～8月  備 品納入

①

②

③

②

③

④

実議資料 ア
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取 り

秩父別町立秩父別小学校

～1年 の流れ と感 じることなど～

・9月 の職員会議に提案 し主に購入を要する備品や修繕箇所などを 10月 職員会議までに集

約。=重 点要望書作成
・10月 職員会議にて集約 した備品などを協議 して重点要望書作 リヘ。その中には負担金や

交付金も含まれる。

重点要望書を教育委員会へ提出し、その後教育委員会職員や学校評議委員さんとの学校祝祭、

現場での具体的な説明とい う日が設定される。

(主に教頭が説明役、校長 と事務で対応。事前に三者での打ち合わせをする。)そ れを受

け手手直 し、修正を求められることもある。(ex教頭用の事務椅子の特に肘掛けの破損が著

しいために要望をしたところが即、代替品の現物支給が今年度に、)
・11月 上旬までに重点要望書を除いた学校管理費。教育振興費の具体的な経費

かた (消耗品費は鉛筆一本からのケースもありうる。)を 要望する学校予算要望書を作成 し

提出をする。 (鉛筆一本からの要望は前任校でもあつたのでその経験がないとJなかなか厳 し

いものがある。カタログなどからの価格の照合作業などは正直大変。)

・3月 上旬に教育委員会担当職員からの予算要望書ならびに重点要望書についての予算措置

についての説明があつた。 (予算説明がない年 もある。)

・次年度 4月 中に経理担当者会議を経て正式に配当予算書の提示。

(課題)

・子 どもアンケー トを予算要望には反映には出来ていない。自分の母校でもあり知 り合いが

沢山とい うのもあるのだが、子 どもの意見を借 りて ?要 望 しているのではないのかとい う勘

ぐられる可能性が感 じられることもある

。一町に小、中一校ずつ とい う連携のしやす さがありながら中学校 との予算要望書作 りがで

きていない。 (今年度は様式の統一化はほかれた。)

(思うこと…・)

・学校予算を執行する上で (町の財務会計システム)町 のマニュアル通 りに?起 票 しない

と?大 変な威圧を受けている。極めて教育委員会職員への信用が全くない状況。 (4町 4校

目で伝票を持ってこいと命令 されたのは初めて。似たようなことは枚挙にいとまがないため

に予算要望書作成時やその後においても心情は剥き出 しでいる。

・事務職員本務ではないのかも知れないが、教員数が不足 してお り児童の清掃活動を一緒に

行つている。床の汚れや清掃用具などの破損などが実体験 しているのでこうした部分では自

らが予算に反映できているし、何よりも職員室に座 りつぱなしではなく学校にいる事務職員

は子 どもに救われているのかなと思 う。そのためにはもつとしなきゃかな…・。

実携資料 10



秩父副町立秋父局u中学校

秩父別町の予算要望は、先に重点要望書 (修繕 ・備品等)を 、次に需用費等の予算要

望書を提出します。

重点要望については学校から業者の見積もりをとつて金額を出すとしヽうことでした

が、中学校は校舎の者朽化により修繕箇所が多くあり、要望事項の整理からはじまり業

者と連絡をとって実際に見に来てもらい後日見積書を持つてきてもらうまでなかなか

時間がかかるものでした。また、要望しても全てが通るわけではなしヽのに見積もりをし

てもらうのは業者にも迷惑なのではと気がかりでもありました。

要望書を提出した後教育委員会職員や教育委員の施設訪間があり、校長 ・教頭 ・事務

職員で対応、教頭がひととおり要望につしヽて説明しました。その結果、職員室床補修に

つしヽては今年度の修繕料の残で行うよう教育委員会から指示があつて実施しました。あ

とはどのくらい要望が通るのかわかりませんが、少しでも生徒たちが生活しやすいよう

になればと思つてしヽます。

この秩父居」中学校では、これまでの事務職員の方々が予算要望に1系り生徒アンケート

を実施してしヽたこともあったようですが、今年度は実施できませんでした。ただ、生徒

総会に向けた話し合いの中で、生徒会や保体委員会に対して、体育館の男子トイレを洋

式にしてほししヽ、1階の男子 トイレの臭いがひどしヽのでどうにかしてほししヽ、としヽった

要望があつたとしヽう話を担当者からききました。担当者に現状を詳しくきき、臭しヽに関

してはもっとしっかり床の拭き婦除をすれば解消できることであるという結論に至り

ました。洋式化につしヽては、体育館以外のトイレは洋式であり現代の生徒たちの実態を

考えると要望した方がいしヽのではとしヽう話になり、要望善に入れることになりました。

今年度は生徒アンケートを実施できませんでしたが、生徒たちから施設設備に関して

このような声があがってくるのなら、実施すればもっと多くの要望が出てくるのではな

しヽか、そうすれば、より生徒たちの声を反映した要望書作成ができるのではなしヽかと愚

しヽました。

実践資料 11



予算要望の取 り組みについて

深川市立一己中学校

深川市の予算要望は、 10月 頃に市教委から義務教材備品要望書 (学校教育係)と

施設 ・整備要望書 (学校管理係)の 通知が校内メールにより届きます。

吹奏楽の楽器備品についても別途予算が付きます。各要望の職会用の様式を事務職

員が作成 し、学校の共有の中に置き 10月 の職員会議で説明をし、期 日までに事務へ

提出してもらいます。義務教材備品と吹奏楽の楽器については、カタログの (写)添

付もお願いしています。施設 ・整備の方は教頭が取 りまとめを行い学校管理係へ提出

しています。深川市の場合は、教材備品と楽器及び施設 ・整備については、市教委か

ら要望の取 りまとめの通知は来るのですが、市教委へ要望書の提出後、今までヒヤ リ

ングらしきものは、一切実施 されなかったようですが、市教委の管理係担当者が変わ

ったせいなのか、 11月 頃に担当者が学校に出向いてくださり、グラン ドの表上の状

態や散水栓整備の説明などをしてくれました。また、学校側の切実な声も聞いてもら

えたので、予算化されるかどうかは不透明ですが、少 しは満足 しています。

なお、深川市の学校配当予算は市から提示された厳 しい予算で年間や り繰 りしなが

ら執行 している状況です。特に消耗品費は学校が平成 26年 度から統廃合によリー己

中に 2校 が統合され生徒も教員も増になっているにも関わらず消耗品費の増額 どころ

か毎年減額 されている状況です。新年度も5%減 額 されるようです。

深川市には学校教育振興会が存在 し、各サークルが活動 しています。各サークルの

中に学校事務サークルも活動をしています。実務研修や普段疑間に思つている悩み等

をサークルメンバーで話 し合い解決 していく取 り組みを行っています。

サークルで交流した次年度の予算要望 「共通要望」についても各学校から市教委に

学校の厳 しい実情を書面にて提出することとし取 り組みを行つた。

特にコピー機、印刷機の計画的な更新、定期点検の実施に向けての予算化、印刷機

マスター ・インク、コピー機 トナー、プリンター トナー代等がかなりの高額になるた

め消耗品費増額の要望及び生徒用机 と椅子の計画的な更新など。

また、環境整備には必要不可欠な各種機械の更新やメンテの予算化などを文章にし

て教材備品と施設 ・整備の要望書と一緒に市教委へ提出しました。

このような取 り組みが、新年度の予算に少 しでも反映されることを期待 しています。

市教委に提出した要望の文書は P2P3の とお りです。

ャ r …
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教育予算に係る要望について

深メ|1市立一己中学校

1 管 理備品関係

① 芝刈 り機、除雪機の更新及びメンテナンスの実施について

現有の乗用タイプ芝刈り機は、創立 50周 年記念協賛会の協賛金で平成 9年 度に購入した

ものです。すでに 18年経過 しており、故障も多く毎年修理をし使用 していますが、業者の説

明によると型が古いので、今後部品の供給が難 しくなるとのことです。除雪機も同じで購入

から数十年経過しており芝刈り機 と同じ状態です。

経年劣化により、修理費が毎年高額になつてきております。また、作業においても支障を

きすことが増えてお り、学校の環境美化に力を入れるためにも各種機械の更新について市内

学校の計画的な購入の取 り組みをお願いいたします。

また、各種機械のメンテナンスが必要です。是非予算化 していただけますようお願いいた

します。

② コピー機、印刷機の更新及びメンテナンスの実施について

コピー機及び印刷機のメンテナンスの予算化をお願いします。コピー機は現在 リース契約

をしていますが、メンテナンスは一度も実施されていない状態で使用しています。

コピーキットの取り替え時に業者がローラー等を拭く程度なので、本格的なメンテの実施

を要望します。また、コピー機、印刷機の計画的な更新も併せて要望します。

③ 生徒用机及び椅子の更新について

現在使用の椅子は、合板タイプのもので、緑の部分がささくれ状態になリジャージにささ

り、ひつかかることが多いため、ヤスリで磨いたり、座板や背板を取 り替えながら対応して

いますが、根本的に解決に至つておりません。また、パイプの接続部分も剥がれてたり変形

してたりもしています。是非とも机と精子のセットで数年計画での更新をお願いします。

2 消 耗品費関係について

① 消耗品費の増額

昨年度も消耗品費の増額の要望をお願いしておりますが、学校では保護者負担軽減で教材

費に関わるもの以外は徴収していない現状です。

必要不可欠な印刷関係の トナー ・マスタ~・ インクなどに年間約 60万 円以上かかります。

その他コピー用紙、各教科へ配分等で現状の配当予算では、非常に厳しい財政状況となつ

ております。

深)|1市の財政状況も厳しいのは、十分承知しておりますが、何とか今年度の消耗品費の予算

の 1.3倍の増額を要望します。

- 2 -
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施設 ・整備について

深川市立一己中学校

(1)グ ラン ドの改修について

① 表 土が少なくな り、 ト ラック境界煉瓦が突出してお り、練習や試合中転倒 し、過去には通

院するほどの怪我をした生徒もお り、その対策をお願い します。

過去にはグラン ド用上ということで、砂は購入 していただいているが、砂では表面に浮き

滑るため競技に適 さず、今年は購入希望をしてお りません。

また、表上が大量に必要で、購入 したものを人力でならすには、多大な労力が必要で、黒

土等を購入 していただき転圧機でならす等の工事をお願いします。

②  グ ラン ド散水設備の設置をお願い します。夏季の練習試合等では、野球使用部分の内野

が、非常に表面硬化 し、スパイクが引つかかつて しま う状態になります。本校体育館横に給

水設備が設置されてお りますが、 100m以 上の距離を家庭用ホースで導水す ることは現実

的ではありません。野球バ ックネ ット裏付近に給水設備の設置を是非お願いします。

- 3 -
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〔|ヽ

昨年3月に退職し、4月から新たに働くことになりました。

経験年数だけ見ると大ベテランなのですがいつも適当な毎日を過ごしています。人から見れ

ば大変くだらないことなんですが頭を悩ませる一つに校内予算配分があります。

1年目ですので前任者と同じようにすればいいのですが、少しでも自分のカラーを出したくて、

変化をつけたくなるのです。予算配分項目はどうかな? 配 分金額はどうかな?

インク、用紙、トナー等の予算については不足にならない程度予算確保したいなあと思うこと、

そして教科配分してあげたいことがあり悩んでしまうのです。        フ

管理州消耗品費

教授用消花lマ,☆

r性科実般消耗品賞

クラブ活動消耗品貴

家庭科消耗lB!費

田 i:科消耗1甲t☆

青来科消耗品貴

休吉科湖耗品費

視聴党油手を1『1費

環境夫|ヒ消十こ品賞

イ|モ所科消托品費

管tIP用消純,71宝

教授川消耗品賞

理科実験潤耗品費

クラブ活動油十こi『I費

家庭科消耗古と輩

図工科消耗と占貴

吉楽TI消耗品費

休育科消千モ品士

視聴覚消耗品賞

環境美化消耗品費

生7舌科ヤ尚札!甲,資

新

3・4イ|を教材消耗品費

5・6年教材消耗i甲Ⅲ費

生活科消耗品費は1・2年生対象のもので、本校の場合、単純に3・4年生と5口6年生が使え

る予算がないなあと思っただけです。ちなみに本校は完全複式の3学級です。

9年前勤務していたとはいえすべて忘れており、かすかな記憶では当時それほど予算に困つて

いたという記憶はないこと。聞けば、異動後、年度途中に20パーセントカットがあり、それ以

降大変厳しいとは聞いていました。その中でも、一昨年までいた中学校予算は厳しく、それ

が統合後さらに厳しくなりました。

昨年4月に多度志小に赴任して思ったことは、インクジェット用インクを使っている。それもしょ

っちゅうインクがなくなり○○インクがそろそろなくなりそうですと言われると予算面で心配でし

たので内心ビクビクしていました。言われるとさっそくスマートスクールで注文の繰り返しでし

た。そんな中、パソコン教室を物色していると使っていないカラートナーが棚にあるではない

ですか。

そのカラープリンター機の電源を入れてみると作動します。

美段資料 15



さつそく職員室に運び、SEさんに設定してもらい、カラー印刷についてはインクジェットとレー

ザーの両方のプリンターを使うことでひとまず安心したところです。

インクジェットでも低価格インクのものを使えればいいのですが、トラブルを思うとそんな勇気

もなく純正インクを購入しています。

1年を終わろうとしていますが今になってみれば予算的にそれほど我慢する必要もなかった気

がしていますが3月15日残予算も使い果たしたところインクジェットのインクがなくなりました。

プリンターを止めるわけにも出来ないので新年度予算で支出してもらうことで解決させました。

年度当初心配したカラー印刷でしたが取り越し苦労の一面もありましたが無駄なお金を使う必

要はありませんのでインクがなくなるまで、プリンター本体が壊れるまで使うことになると思い

ます。それにエプソンの拡大プリンターもインクジェットで、印刷はきれいなのですがくだらな

いことで心配しているような私です。

教科別用の消耗品費がありますが、市経理執行状況をみてもらえればおわかりのように本校

の場合 (3学級で全校児童17名)、教科に係わっての消耗品費はなくてもいいです。教科配分

しても金額的に少なくてもいいと思いました。

学級で使う予算ですが、配分していいと思いました。執行状況を見れば、なくてもいいのかも

しれませんが、欲しいものがあうていちいち事務にお伺いをたてるより自由に使ってもらうこと

を考えれば金額は別にしてあった方がいいと思いました。

理科実験消耗品費については、わかりません。中学校でも理科消耗品費はいくらあっても足ら

ないくらいですので小学校でも特に5,6年 になると実験用具を必要とするのでしょうね。

教科配分消耗品費はなくてもいいと書きましたが年度末に予算が足りなくなった場合、特に印

刷関係で予算がなくなると大変なので、万が一のことを考えたら配分しておいた方が自分のた

めに予算吸い上げ対象に出来るし、貴重な予算となりますので置いておいた方がいいと思い

ました。

深川市の場合、教育予算要望については施設設備関係と備品のみで消耗品費に関しての要

望する場面はありません。

本校の場合は、予算的に潤沢ではありませんが厳しい財政予算ともいえないと思っています。

新年度、深川市の予算が一律5パーセントカットといわれていますが学校予算の方はどうなる

か心配です。特に市内中学校予算5パーセントカットになれば大打撃でしょう。

きならば年度末予算が足りなくなったら教育委員会にお願いして融通してもらいましたが今は

ありません。

赤字決算にならないよう内部努力してきていますがその努力は決して表には出ません。どんな

に内容が厳しくても外部から見れば足りているように思われています。

保護者負担問題が議会質問に上げられればちょっとしたら予算が増えるかもしれませんが難

し↓ドでしょう。

実践資料 16



北竜町立真竜小学校

平成 27年 9月 9日  事 務部

次年度(平成 28年 度)の教育予算要望にあたり、本校の教育環境の充実及び職員の執務環境の改善、

事務手続きの改善のための要望事項を集約して予算要望書に反映させたいと思います。

つきましては、下記項目について、別紙 「予算要望集約表」・に記入の上、藤浦まで提出願います。

尚、児童保護者アンケー ト(学校評価に含めて集約)の結果についても予算要望に反映させていきたい

と思います。

1.調査項目について

※児童用図書については、図書係で集約作成する。

※学校図書館整備費の範囲

。一般教材の要望(全教科 ・保健関係機器など)

・パソコンソフ トの要望(児童用 ・教師用)
・一般備品の要望(事務機器類 ・環境整備器具類など)

・校舎 ・設備に関する要望事項 校 舎内部の修繕 ・更新などの要望

(給排水 ・電気設備など)

・校地 ・設備に関する要望事項 外 回りの整備に関する要望

(グランド・側溝 ・屋外 トイレ回収など)      ′

。その他町教育委員会への要望 ・次年度事業 ・校内取 り組みへの助成等

(保護者負担軽減 。総合的な学習 ・事務手続き改善等)

21集約表の記述について

①北竜町では図書 ・一般教材 。一般備品などについては要望しないと整備されません。

必要な備品は忘れずに記入してください。複数要望がある場合は順位を付けてください。

②どんな物が欲しいか、具体的にわかるよう(カタログ名や等)記入してください。

③内容欄は出来るだけ具体的に記入してください。

④不明な点など何かありましたらその都度藤浦までお願いします。

3.集約結果について

教材等の要望順位については、担当者と協議し職員会議で提案します。
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2016 (瑚 23) 年

2016(平 成23)全 F握 室

北竜町 立真 竜小学 校

北竜町立真竜小学校

※カタログを参考にし、必ずヨビーを添付して提出してください。

※カタログを参考にし、必ずコビーを添付して提出してください。 18



北空知公立小中学校事務職員協議会研修会

H28,2.19深川市生きがい文化センター

真竜小学校

1,取 り組みの経緯

平成 27年 度 の年度末反省で、

予算要望の時期が(8～10月 )なので、学習発表会等多忙なので、なかなか

要望をあげるのも大変なので、年間を通して常時要望をまとめて欲しいとの

意見があった。

今までも行事等で必要性がある場合には、事務職員の方で書き留めて、要

望書に反映させていたが、全職員に意識 してもらうにはいい機会ととらえ、

「備品要望カー ド」の取 り組みを提案 し、実施することにした。

2,取 り組みの内容

・ 備品要望カー ドを事務職員の机の前や公務ファイルの中に配置し、要望の発

生した場合は、カー ドに記入 し事務職員へ提出する。

・事務職員は、カー ドを記録保管 し、予算要望に反映する。

3)終 わ りに

月並みで、たいしたことない取 り組みですが、どのような効果があつたか検

証 して報告 したい。

因みに、校舎営繕等の要望については毎月 1日 に 「校舎安全点検」を各エ リ

アの担当者が行い、営繕が必要な事項は報告することになっている。

もっと効果的な取 り組みがあれば参考にしたい。、
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北竜町立真竜小学校

備品要望カー ドについて

事務部

平成 27年 度未反省で要望のあった 「年間を通年による予算要望のとりまとめ」を行

うため、下記のとお り 「備品要望カー ド」を作成 したので要望が発生した場合は記入の

上事務部まで提出してください。

事務部で記録 して、10月 の予算要望書に反映したいと思います。

尚、カー ドは 「校務サーバー」に入れておきます。

備 品 要 望 力 と ド

要望年月日      年      月

要望事項 t品名)

メーカー・カタログP

単価 て税込)

希 望  数

要 望 理 由
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予算要望活動について

2016年 2月 19日

妹背牛町立妹背牛小学校

妹背牛町では、例年 11月中に予算要望書を教育委員会へ提出しています。今年度も、教頭

と一緒に教育委員会へ行き、来年度の予算について要望を説明しました。その後、教育委

員会と町の財政の担当者が学校の方へ営繕関係について視祭に来たのは、年も押し迫つた

12月 25日 でした。例年は、3月 に予算の内示が文書で来るのですが、今年は2月 に教育

委員会に呼ばれ、予算内示の説明がありました。

妹背牛町は、町内に小中学校が 1校ずつしかないためか、学校の要望はかなり取り入れ

てくれます。

今年度は、グランドの土埃がひどいということで、スプリンクラーが3台入りその設置 。

後片付けを業者が行つています。入学式の時に体育館放送機の調子が悪かつたので、放送

機も更新されました。子どもアンケー トでは、夏が暑いということでクーラー、扇風機、

網戸などの希望があるので、網戸を要望したところ増設になりました。また、例年遊具を

増やしてほしいという要望が多いので、要望していましたが、今年の内示で雲梯が 1つ設

置される方向です。また、漢宇検定、算数検定の予算が付く方向で進んでいます。

また、コピー機が更新 され、次年度は印刷機が更新 される予定 となっています。 しかし

コピー機の使用料が多いとい うことで、2月 に急きょプ リンター (プリン トフリー)を 入

れる話になつています。そして、状況を見てよければ、印刷機は低価格の物で済ます予定

にな りそ うです。プ リン トフリーは、lヶ 月 23,760円 でインク代が無料 とい う利点があ

りますが、やは り値段相応に印刷の質が劣 り、紙請ま りも多 く、 ト レイの交換が面倒等の

欠点があ ります。 しかし、カラーでもインク代が無料なので導入 される方向で進んでいま

す。

今後 も、教職員 ・教育委員会 と連携 しなが ら子供たちのために教育環境の改善を進めてい

きたい と思います。
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妹背牛町では、今年ようやく財務会計システム (ビーナス)が 導入 されました。パ ソコ

ンで伝票を 3部 印刷 し 1部 は学校控え、請求書をクリップで添付 して 2部 教育委員会へ提

出しています。伝票は、コピーで A5サ イズで印用」するため、コピー代が多少もつたいな

い気がします。現在、管理用と教育振興用が分かれているため画面を一度閉 じてから再度

開 くとい う状況ですが、来年度は改善 される予定です。A5用 紙手差 しでコピーするため、

他の人がヨピー機 を使用 していると,伝 票の印刷が出来ませんのでがまんして、空きを見

て印刷 しています。

ところで、今年度深)|1市学校給食センターが統合 して北空知固学校給食センター とな り

ま した。深)ll市では、これを機会に給食費の徴収事務が市で行われることにな りま したが、

妹背牛町では、学校管理規則に徴収事務は学校ですることと規定があるため、町では出来

ない との返答で した。昔、妹背牛町に給食センターがあったため、そのときの規定の名残

です。給食費の徴収事務は、事務職員が担当していますが、今年は給食センターの統合に

より、給食費の単価が今までより安 くな りましたが、低中高学年で単価が違い、お米の寄

贈があったため 4月 。5月 の単価が 50～60円 安 くなった り、低気圧の関係で臨休 し単価変

更するなど様々な要因が重な り、現在、年度末決算で苦 しんでいるところです。今後、イ

ンフルエンザで変更がないことを祈るばか りです。

出来れば、次年度は決算が容易に出来るよう給食会計を改善 していきたいと思つていま

―

チ

⌒

。
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8/18事 務

1ね ら い *学 校教芦目標の違威
*各 種学校行事の周済睦 行
*保 護者負担の軽減・解消
*教 育環境の整備・改善

0中集約・調整 ・見積り依頼等の関係があるので,期日厳守でお願いします !

*各 種学校行事に係る物品

米各種印刷製本 。消耗品

*保 護者負担から公費負担への転換が必要と思われる物品 。経費
*一 般管理備品 ・教材備品 (教科 ・行事 ・培局」支援関係備品)

4.留意事項

*校 外字習等に係る使用料 ・賃借料

*校 舎 ・校地の施設設備の改修 ・改善

*本 年度の予算・実績を基本とする

*説 得力のある要望とするため,要望理由を明らかにする

来年次計画・重点計画を立て,実態に合つた積算をする

5_とりまとめ

*可 能なかぎり保護者・児室の要望も取り入れ,保護者負担の軽瀬・解消に努める

*塾 阻丘品については,次のプロックで検討し,とりまとめてください。

g魯繋1麗[巳ま雷]畳曾場暑亀暑号とゴ門琶挙yます十◎の先生が中心となモッ難め3壮だけ鋤
*教 材備品以外の要望については、個人ごとの提出としますn

◆挙善舎のとりくみ。準備等で忙しくなる前に条約したいと尾いますので,ご協力む願いいたします。

*― 戯管理備品…・継続妥暫も合めて!

分 類    物 品 名    カ タロゲ名/ページ  品 番日規格  数 量  単 価   金 額  現 有数     要 望理由・用途(具体的に)

/P

/P、

/P

2提 出期限

3要 望事項

><

魯    撃

教 科    物 品 名    カ タログ名/ページ   品 番=規格   数 量 l単 価   金 額  現 有数     要 望理由,用途(具体的に)

*教 材 備 品 … 継続要望も合めて1

★より説得力ある要望とするため,              入 してください。

キ最新の       (A4)を 添付してください。

<低 学年 ・高学年 ・特別支援>
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○保護者向け事務だよりの作成について (北竜中学校)

北竜中学校に赴任する以前 32年 間、職員向け事務だよりは何度か発行していました

が、保護者向けへは皆無でした。そこで異動をきつかけに現任校で定年退職までの最後

の4年 間、保護者向け事務便 りを発行 しようと思い立ちました。当初どのような内容に

するか多少悩みましたが、シンプルに学校予算に関すること、諸費の日座振替のお知ら

せ、学校を取 り巻く制度や情勢などの情報発信を中心に作成することにしました。これ

は多くの事務職員の方々が発行している保護者向け事務便 りも同様な内容であると思

います。またスペースに余裕があつた場合は、私自身が過去の学校で経験した出来事や

エッセイ的な内容も盛 り,込んだりもしました。ただ、職員向け事務便 りと違い保護者向

けの場合は自分の考え等を載せる際は慎重を期しました。例えば 「今学校を取 り巻く状

況はO① XXで す。このような現状に対しこんな考えもあります、あんな考えもありま

す、皆さんはどのように思われますか?」的な表現を使つて現在学校が置かれている状

況を周知するよう心掛けています。また、出来るだけ保護者に興味をもって読んでもら

えるよう紙面の工夫、カット等にも気を配つています。今まで内容についての管理職か

らのクレームはありませんし、次年度の予算要望等の内容を保護者に周知することによ

り、町理事者、教育委員会に対し要求実現の効果が増加させるという観点で思いも一致

しています。

「保護者向け事務だよりとは学校だより、保健だより、学級だよりなどとは少し性質

が異なり、「必ず発行 しなければならないおたより」という位置づけではないかもしれ

ません。以前の 5項 目的仕事内容を主としていた頃は内部的な業務と押さえていたため

か事務職員の情報発信は他職種にはみられない、職員向けのたよりが主流となつていま

した。その後領域論が提起され、職務内容においても学校財政財務活動、学校問連携等

が主流となり以前からあった 「職員向け事務だより」と併せて、保護者や地域、子ども

に向けた情報発信を求められる昨今だと考えられます。

学校は、教育目標に向かって、さまざまな職種の人たちは協力 ・協働 してとりくみを

展開しています。その中で学校事務職員は、他の学校職員と連携しながら 「子どもの生

活の場」としての学校づくりを学校財政、学校環境の整備を中心に担つています。

また、「開かれた学校」としての取 り組みにおいては、今現在子どもたちがどのような

教育活動を実践し、どのような学校生活を送つているのかを地域 ・保護者の方々に説明

することが求められています。今後もあまり大上段には構えることなく学校だより、保

健だより、学級だよりと同様、学校の予算や施設設備のこと、学校を取り巻くさまざま

な情勢、制度等の情報を気軽に発信していきたいと考えています。
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学校事務だより Nol    l

北竜町立北竜中学な長 庄 司 直 樹

〃  事 務職員 加 納 登志彦

2015(平成 27)4月 27日 発行
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ン    整 襲羅勧
曽さん、こんにちは,事務職員の力B組です。今年は例年にない暖冬で、しか

も雪も少なく比較的過ごしやすい冬ではなかつたでしょうか。校舎周りの雪

解|すも一気に進み、野球部は例年より早く球場で自球を追いかけています。

学校の方は、新入生 16名 を新たに迎え全校生徒41名 、日々の学習の充実

と共に各行事に対しても積極的に取り組み、新年度 lヶ月が過ぎようとしてい

ます。これからは新1年生も学校に慣れ、部活動、板内陸上記録会の取り組み

等更に充実した中学校生活が送ることが出来ることでしょう。

さて、過日4月了日、平成27年度学校予算配当会議が開催され、教育委員会より本年度の学校予算が示されまし

た。「北竜中学校の台所事情」ということで保護者の皆様に主な学校予算の内容をお矢8らせしたしヽと思います。

二rrf=:二ir_嘉
魯玉喜古ユ莞頚7kg、燃料費、印刷費、修繕費、

| な ど学校の維持 ・管理に関わる予算です。

′″″稲 みヽ甚筆岳〔腱鏑三高塁[だ:屯氣建桑事ぶ経あ品
｀ヽ

係で解体することになりました。北竜中学校食」道部といえば、

一苦前は大変盛んな部活動で、保護者の皆さんの中にも、あ

の場所で青春の1ページを送られた方々もしヽるのではなしヽで

実践資料

頂 目 平成 27年度配分額 主 な 支 出 内 容

消 耗 品 費 1,689,000

印刷用消耗品、パソコン用消耗品、教授用消耗品、清掃用具、

保健室用消耗資材・常備薬等、教科用消耗品、教師用図書、

新聞・追録類、指導書・資料、標準学カテスト他

燃 料 費 3,306,000 灯油代、ガソlリン代、プロバンガス代

食 料  費 12,000 来賓援待用お茶代

印届」製本費 554,000 各種印届」・製本代、コピー墓不料、コピープ1リント料

光 熱 水 重 1,764,000 水道料、電気料

修 繕 費 896,000 施設修理、教材・一般備品修理、嵯房機修理他

通信運搬費 431,000 郵券、電話料

手 数  料 387,000
コンピユータ情報サービス料、ごみ処理手数料、理科薬品廃棄手数料、

タリーニング、ピアノ調律、浄化槽汚泥汲取料

委 託  料 1,553,000 窓・床清掃委託、各種保守点校、除雪委託他、消防用設備点検等

使用料賃僧料 2,679,000 放送受信料、リース料、教師用・生徒用ジヒ
°
ユータ機器賃僧料、モッフ

°
レンタル

備品購入費 318,000 一般備品、パソコンソフト

、、しょうか ? 5月 頃から解体工事が始まる予定です。
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る補助金など日常の

・職員室用カーテン

・歯科検診用 LED照 明灯

・保健室用冷凍冷蔵庫

先日い知らすしましを、語董El座振替が来月より始ま味 す。第1由白あ

振書は5月11□(月|)ですのでご協力ふうしくの壊いいたけ封み

第勇'れや弔ダ
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・文化寧  ・ 生徒用図書 (15万 円)

・写サ5歩ホルン ン
タ

給
食
費
の
無
料
化
に
つ
い
て

北
竜
町
で
は
平
成
１
９
年
度
よ
り

「子
育
て
支
援
事
業
」
に
よ
る
小
中
学
校
の

費
の
助
成
に
よ
り
半
額
補
助
の
保
護
者
負
担
軽
減
を
行
っ
て
い
ま
す
。

隣
町
の

牛
町
で
も
同
様
に
半
額
助
成
を
行
っ
て
い
ま
す
。

三
笠
市
で
は
平
成
■
８
年
度
よ

り
小
学
校
の
給
食
費
を
全
額
無
料
と
し
て
お
り
、

道
東
の
足
寄
町
、

陸
別
町
で
も

年
度
よ
り
小
中
学
校
の
給
食
費
無
料
化
が
ス
タ
ー
ト
し
ま
し
た

（足
寄
町
は
高
校
も

む
）
。

全
国
的
に
も
給
食
費
を
無
料
に
し
て
い
る
自
治
体
は
１
０
年
前
ま
で
は
殆
ど

な
か
っ
た
よ
う
で
す
が
こ
こ
数
年
広
が
り
を
み
せ
て
い
ま
す
。

ま
た
現
在
無
料
化
に

向
け
て
検
討
を
し
て
い
る
自
治
体
も
あ
る
よ
う
で
す
。

と
こ
ろ
で
、
こ
の
給
食
費
無
料
化
に
対
し
て
は
賛
否
両
論
様
々
な
意
見
が
あ
る
よ

で
す
。

賛
成
意
見
と
し
て
は

「保
護
者
負
担
軽
減
の

一
環
で
あ
る
」
「給
食
費
と
し

て
払
っ
て
い
た
お
金
が
習
い
事
、

部
活
動
の
た
め
の
費
用
、

子
供
の
教
育
に
か
か
る

来
へ
の
供
え
と
す
る
こ
と
が
で
き
る
Ｌ
「給
食
費
の
無
料
化
が
納
税
の
大
切
さ
や
、

域
住
民
へ
の
感
謝
の
気
持
を
育
て
る
こ
と
が
で
き
る
Ｌ
地
域
全
体
で
子
育
て
を
支

る
と
り
組
み
は
重
要
な
こ
と
で
あ
る
」
。

一
方
反
対
意
見
と
し
て
は

「自
治
体
と

し
て
給
食
費
無
料
化
よ
り
他
の
事
業
を
優
先
さ
せ
て
充
実
す
べ
き
で
あ
る
こ
子
供
の

い
な
い
世
帯
の
理
解
が
得
ら
れ
な
い
Ｌ
子
ど
も
の
食
の
責
任
は
自
治
体
に
あ
る
と
い

っ
た
無
責
任
な
感
覚
が
生
じ
て
し
ま
う
Ｌ
給
食
費
の
無
料
化
が
親
の
子
育
て
意
識
の

低
下
を
招
く
」
等
々
で
す
。

ま
た
、

別
の
観
点
で
、

保
護
者
の
経
済
的
負
担
を
軽
減
す
る
こ
と
に
よ
り
、

地
一

か
ら
の
人
口
流
失
を
防
ぎ
、

将
来
的
に
は
少
子
化
対
策
の
一
環
と
し
て
給
食
費
の

化
を
進
め
て
い
る
自
治
体
も
あ
る
よ
う
で
す
。

様
々
な
考
え
が
あ
る
の
は
当
然
の
こ
と
で
す
が
、

北
竜
町
の

「子
育
て
支
援
事
業
」

を
は
じ
め
と
す
る
教
育
環
境
を
よ
り

一
層
充
実
す
る
た
め
の
と
り
組
み
は
学
校

と
し
て
大
変
有
難
い
こ
と
で
す
。

教
育
費
は
未
来
へ
の
先
行
投
資
と
い
う
よ
う
に

わ
れ
て
い
ま
す
。

給
食
費
の
無
料
化
が
そ
れ
に
あ
た
る
か
否
か
の
論
議
は
さ
て
お
き
、

地
域
全
体
で
子
育
て
を
支
援
す
る
こ
と
に
反
対
す
る
人
は
い
な
い
で
し
ま
つ
。

項 目 平成 27年度配分額 主 な 支 出 内 容

E日屈」製本費 300,000 世界のひまわり栽培実践記録集 (3年に1度配当されます)

使用料及び賃僧料 517,000 自動車僧上料、剣道防具レンタル料

備品購入費 721,000 教材備品、生徒用図書

員担金補・助交付金 577,000
中体連参力B助威金、吹案楽発表会参力B助成金、総含学習活動補助金

教育特居」活動交付金、主張大会参力B助成金

扶 助  費 1,570,000 学校結食費助成金、準要保護児童生徒就学援助費

のな細らせ
車

奪

諸費口
PTA会 費 課外活動賓 生徒会章 敦材費 給食豊 合 計

1年 生 1‐000 li200 480 1,400 2.600 6io9p甲

2年生 1,000 11200 480 11100 α380円

3年生 1,000 1,200 480 1,300 21600 6150も
′
門

米生律 人家摩～朝跡 学年あ生佳力広力み会1筆1錫易を罰葺けれ射
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蒻 】ヒ竜町立北竜中学校長 庄司 直樹

矛    〃 事務職員 力日納登志彦

いつもお世話になつています。事務職員の加納です。本格的な冬の到来

を迎える季節とな りま した。保護者の皆様におかれましては冬支度等々慌

ただ しい日々をお過ごしのこととお票 しいた します。

さて、北竜中学校では子どもたちの健やかな成長を育むため、更なる教

育活動の充実を願い、教育条件整備を整えるべ く毎年 10月 に予算要望書

を教育委員会に提出しています。学校運営に必要な経費 (消耗品費、印刷製本費、修繕費、通信運搬費等)に

ついては本年度とほぼ同様の金額を要望しました。ただ、次年度は中学校の教科書が改訂になりますので、そ

れに伴う教師用指導書等購入を見込んで消耗品費の増額要求をしています。校舎、施設設備に関しては生徒の

皆さんが少しでもよりよい環境のもと学校生活を送ることができるよう要望事項をまとめました。生徒の皆さ

んからの要望事項も加味しながら、教職員の協議を経て予算要望書を作成し、先月末に教育委員会に提出した

ところです。今回の 「北中事務だより」ではその主な予算要望の内容を紹介 したいと思います。

釧盟‖躍
華

”

◎露 ガラスの取替

本校の窓ガラスのほとんどが永年の劣化により、曇つ

た状況にあります。透明ではないため閉垂感があり外の

景色もくすんで見え、生徒の教育環境のためにも各学年
の教室の窓ガラスの更新を要望 しま した。

◎隙問風対策

サッシの歪みにより冬は隙間風、
夏は虫の侵入に悩まされている実

態です。特に冬期間の隙間風は生徒の健康状況にとつて

よくない環境になっています。まず次年度は各学年教室

の内窓の設置等隙間風対策を要望 しま した。

◎洋式 トイレの増設

2階 女子 トイレは使用頻度が多く、現在洋式が 2ブ ー

スしかありません。生徒の声を聞くとほとんど洋式を利

用しているので和式 3ブ ースの洋式化を要望しました。

また体育館男子 トイレが和式なのでここの洋式化も併せ

て要望しました。

◎体育館ステージ階段取り付け

現在、体育館ステージの昇降にはかな

重量のある取り付け階段を毎回運搬 して

います。運搬については危険を伴い不便

を要 しています。そこで、ステージ前方

面サイ ド部分の形状を変え、簡単な小階

段設置の営繕工事を要望しました。

上記以外にも、校舎、体育館、前庭、グラウンドに関

わって細部に渡り状況等を報告 し営繕 コ補修等の要望を

挙fザています。予算の関係上全ての要望が叶う訳ではあ

りませんが教育委員会とも協力しながら環境整備に努め

なければなりません。校舎は昭和 50年 に落成し来年度

で41年 目に入ります。枝舎は古 くなりましたが、今後

も生徒の皆さんが気持ちよく学校生活を送ることが出来

るよう様々な手立てを・H3じていきたいと考えています。

○精密体重計

ギ釜品経ド詠罫……・ …Ⅲ
: は 今年度の特定軽量器検査で許容誤差範囲

: 内 で したが次年度は更新 した方が良いとの

1・.背Wi轟比言.比iF.…………………………・・・・・

・ス字ンド①

口中体連参加補助費

・空知吹奏楽補助費

,北空吹奏楽補助費

・英語暗唱参加助成

・総合学習活動助成

3 0 0 , 0 0 0円

3 5 , 0 0 0円

3 5 , 0 0 0円

5 , 0 0 0円

6 0 . 0 0 0円

や
　

”
　

”
　

”
　

”
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9月 に皆さんにお願いした r学校施設設備 ・教材についてのアンケー ト」、ご協力ありがとうございまし

た。

例年1土較べ若干意見が少なかつたようですが、生徒の皆さんの貴重な意見を聞かせてもらい大変参考にな

りました。まず、何人かの人が書いていましたが、2階 に設置 している水を飲む機械 (ウォータークーラ
ーといいます)の 水の出が悪いことに関しては、早速公務補さんにお願いしてカー トリッジの交換と機械

の調整をしてもらいました。その後調子よく出るようになりましたが、また出が悪くなつた時には知らせ

て下さい。また、体育館のギャラリーに通じる階段の手す りがグラグラして危険だという指摘も受けまし

た。これについても確認 したところ、確かに手すりがぐらついていて補修が必要な状況になつていました。

これについてもす ぐに教育委員会に連絡したところ、ぐらつかないよう補強工事をしてくれることになり

ました。 11月 中には業者の方に来ていただき、補強工事をすることになつています。その他ではクーラ
ー、空気清浄機の設置等の要望がありました。

クーラーについては、確かに過ごしやすくなるとは思いますが、北海道の夏は短く本州のように35度 を

超えるような暑さではありません。今後網戸の増設等の要望もしていますので何とか短い夏を乗 り切つて

攀機諸費囲塵撮闇のお知らせ
5月 よりご協力頂いてます学校諸費口座振替についてお知らせいたします。

おかげさまをもちましてPTA会 費、課外活動費、生徒会費につきましては 10月

分振昔にて終了いたしました。保護者の皆様のご協力に改めて感謝申し上げます。

さて、今後の振替予定ですが、教材費につきましては 12月 までで終了します。1月、2月 は給食費のみの

徴収となりますが、学年によつて年間食数が違つてきますので納入額も異なります。

1年生200食 (25,650円)、2年 生 199食 (25,510円)、3年 生 188食 (24,110円)と いう年間食数

になつています。なお、最終的に年間食数まで達していない生徒のご家庭へは納入金額と年間食数から計算さ

れた金額の差額を返全いたしますのでご承知おき下さい。

畿曾麟  11月10日(火)

チ堪
…
:七
…
1壇
…
言堰
…
昏唱
…
:∵嘱
…
ユ
"督
増
…
]・8…:遅

…
宮イ彊増

…
二毛

12月 10日 (本 ) 1月 12日 (火 ) 2月 10日 (水 )

昌
或
言:_骨 :』

屯
暑:暑旨
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沼 申事務通信
沼田町立沼田中学校

発行日 平 成 28年 3月 1日

発行責任者 小 川 勉

編集責任者 松 下民男

今回の事務  は 、 JL空 知にあるフ校について生徒数などの情報をお知らせします。

X部 活動費につ きま しては、主に部活で使用す る用具類です。力D入生徒
一人当た り 4,156円 の支 出とな りま した。 (力8八生徒～ 60人 )

その他 の経費 は、下記のとお りです。

来年度 におきま しては、予算 ほ子どもの主体的な教育活動に執行するこ

とを急頭 に、予算を編成 して参 ります。いずれ に しても、限られた貴重な

財源です ので、効果的な執行 に努めたい と書えてお ります 。

なお、学校財 政等につきま して、ご質問やご要望があ りま した ら担当者

へお間しヽ合わせ下 さい !

主な執行内訳

各教科ドリルタ・ワーク、美術,技術・家庭科実習教材、体
育科用具、文協テスト、新聞購読料等

学校名 学繊数 (支援学級) 27年度生徒数 28年 度入学者 職員数 備 考

1 沼田中学校 3 (3) 7 1 19 18

2 深川中学校 7(4) 2 3 3 30

3 一己 中学校 7(3) 2 3 5 23

4 雨竜中学校 3 (2) 7 6 16

5 北竜中学校 3 (0) 4 1 13

6 妹背牛中学校 3 (1) 6 6 15

7 秩父別中学校 3 (3) ア 2 17

各部ボール、ヘルメット、バレーボール用支柱
カバー、吹奏楽器部品等、医薬品

体育大会、文化祭用品、生徒会活動用、卒入学式経費
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・27年 度、 保 護者から預かりました教材費の決算につきまして報告いたしまつ。

当初に予定した教材等の購入につきましては、 滞 りなく終了いたしました。

ここ数年来、 教 育委員会のご支援を受け、 教 材費の公費負担を年々増やして参りました。

義務教育において必要な経費は、公費で保障していくスタンスは極めて重要でありますし、

今後においても購入する教材の精査等正確に行い、更に保護者負担の軽減に繋いでいくとり

くみを継続して参ります。

学年 購入業者 購入額 購入教材等

1年

一A3成たり 7654円

赤川文進堂 160′734

社会～地理資料集830 数 学～学習ノート570

理科～完全学習570 音 楽～教科書の確認390

美術～サクラポスターカラー2057・はにわねんど360

保体～図解中学体育790

英語～2点式ベンマンシップ280・英語のパーけ -610

ジョイフルリスエング420

2年

一A3務にり 4910円

赤川文進豊 108′020

美術―ブヽ一膨レー3み4・エコMDF板 120

音楽～教科書の確認390 技 術～デメドイステンキット1870

琢頓垂～型錦齢めき縫いなしブヽ一フブヽシツ350

英語～英語のパーW-610,ジ ョイフルリスエン7420

3年

一人枕 り 3286円

赤川文進堂 88′722

音楽～教科書の確認390

美術～高慶石てん刻刀付中520、コ MDF板 120

技術ヽキーホルダー375、糸のこ刃168

英語～英語のパーWi610

体育科 パ レーボール支柱 PC用 椅子

◇校舎内床ワックスがけ
上 記 の 他  ◇ 教 科書 改 訂 に伴 う指 導 書 の購 入

◇体育科 累 ベヤス

指揮者用譜面白音楽科
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予算要望のとりくみと子どもアンケー トヘの展望

雨竜町立雨竜小

雨竜町では11月 に予算要望書を教育委員会に提出しています。 2学期が始

まつて直ぐに、先生方から来年度の教育予算要望を取り、教材僻品、修理、営

繕関係、補助金関係の要望を取りまとめます。予算要望書を提出後、 1週 間後

ぐらいで要望害の内容説明 (ヒアメンダ〕をします。その後、教育委員会の担

当者が視祭を行い3月 に予算の内示があります。

平成26年 4月 から、小中学校校舎併設校として新しい学校が始まりました。

小学校では、平成22年 、23年 と予算要望書作成に子どもアンケー トを実施

して、子ども達の声を予算要望に反映するとりくみをしていました。

しかし平成26年 の一体型併設校の実施が具体化してから、子どもアンケー

トの実施を見送ってきました。古い枝舎の改修はほとんど実施できないこと、

新校舎については、計画が決まつており予算要望が出来ない状況であることか

ら、子どもアンケートの実施ほ子ども達の希望を叶えられないためと判断しま

した。
新しい併設型校舎は、修理をする箇所も無く、設備に不便きがあつても直ぐ

に改修することも出来ず、要望をあげることが難しい状況でした。また、施設

ほ小中の子ども達が使うため、片方の学校が手どもアンケー トを実施しても説

得力の低い要望書となり、
r小

中が遵勢してとりくまなければ、意味の無いこと

でした。27年 度からは、小中の予算要望書について事務職員で特報交換を行

い、共通の認識に立って校告の営繕を考えるようにして予算要望活動を行いま

した。
平成 28年 度からは、事務職員が変わり小中で連携していかなければならな

い状況となります。(新採用者が入ります。)一 体型併段校の特色を生かせるよ

うに、予算要望活動に子どもアンケー トを活用できるように小中が連携できる

教育環境作りにとりくんでいきたいと思います。
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項 目 (細 節) 予算額 執行状況 備 考

報償費 入 学式

体育大会

学校祭

卒業式

1 0 , 0 0 0

9 0 , 0 0 0

8 9 , 0 0 0

3 1 , 0 0 0

1 5 , 9 3 0

6 3 , 5 4 7

P夕 、そ9″

入学用ピンクパラ・式場用盛花

石灰、賞状用紙、インク、ロープ

イベ本や|″ん純_パル.うンパ卒′セ

教育活動全般消耗 923,000 8 2 8 ,  8 9 7 各種用紙類、印刷用マスター原紙、イン

ク類、電池、チョーク、黒板消し、ほか

図書館用図書 285,000 2 0 5 ,  6 7 6 学校図書館用図書に限定

PC機 器消耗 7 0 ,  0 0 0 6 9 , 8 4 3 プリンター トナー 14903円 X4回

カラーレーザー トナー10659円  他

一般消耗品 1 5 5 , 0 0 0 1 4 9 , 4 6 6 除革剤 28163円  各 種洗剤 9700円  校

舎維持公務補作業用消耗 46923円

体育館水銀灯 35816円  他

印刷製本費 1 0 0 , 0 0 0 4 2 , 0 1 2 生徒用身分証明 11664円

封衛印刷 3種 類 30348円

事務機器修簿料 74, 000 6 1 ,  2 0 9 芝刈り機修理 2回  52569円

噴霧器パッテリー交換 8640円

教材機器修繕料 1 4 6 , 0 0 0 1 4 2 ) 9 0 5 卓球台8640円  楽 器 54345円

ビッチングネット類 78840円

放送用マイク1080円

通信費 (郵券料) 5 4 ,  0 0 , 0 3 5 ,  8 0 2 各種郵券

各種手数料 9 0 ,  0 0 0 4 1 , 7 9 0 モップ洗選  ・ ピアノ調律 他

(ピアノ誠律 2回 目分これから)

原材料費 9, 000 8 ,  8 0 9 公務補作業用材料

保建衛生費 8 8 ,  0 0 0 3 9 ,  2 5 2 トイレットペーパー 保 健室消耗

3学期 トイレットペーパー6箱 予定

備品購入費 1 9 1 1 0 0 0 1 5 0 ,  1 9 6
一眼レフカメラ バ レーネット

吹奏楽請求書未着のため残あり

図書整備備品費 4 0 3 ,  0 0 0 4 0 2 , 8 8 0 学校図書館用図書に限定

食糧費 5 ,  0 0 0 4 ,  8 8 8 来費用お茶

燃料費 金額提示な し 9 2 4 , 0 5 5 暖房用灯油、ガス、作業用ガソリン

特別支援学級消耗

〃 備 品購入費

〃 修  他

2 4 7 , 0 0 0

1 3 7 , 0 0 0

1 3 , 0 0 0

1 7 1 , 8 4 8

7 1 , 6 9 5

0

特別支援用各種消耗品

ミシン他

修繕 5千 ・印刷製本 3千 “原材料 5千

学校体育 ,特別支援 3,000 0 特別支援学級スキー学習限定

生徒会 ・  活 動費 4 2 , 0 0 0 3 9 ,  7 5 4 交付金 ・学級日誌、色画用紙 他

教職員活動費 1 0 4 , 0 0 0 9 2 1 4 5 9 交付金 ・修学旅行不足が経費

研究会参加料、 1年 社会見学保険料

課ヴll市立判 |1中学凝

配当予算 (中間決算)の 執行状況 2月 日現在 事務 ,杉野

1.予 算が不足していますので、3学 期に入つたら項目ごとに流用しながら、教科等消耗部分の不足を補 う予

定です。3学期に購入を予定している人は、早めに連絡をください。もう少し細かな決算は事務だよりでお

知らせ します。 コ ピーなどの節約にご協力を。
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の実施について学校の営繕等に係る 「子 どもアンケー ト」

事務 杉 野

6月 1 5日

昨年度に引き続き、学校経営計画に記載のとお り、教育環境の整備をすすめ、

予算要望資料に活用す るため生徒に対するアンケー トを実施 します。校舎新築

に向けて、図面等ができつつあ りますが、現在在籍 している生徒については、

この校舎での教育環境を少 しでも整えてあげたいと考えていますので、よろし

くお願いします。

1.対 象学年

2。 実施方法

3a活 用方法

全学年

夏休み前の 1週 間とし、各学級で配布 。回収をします。

集約、資料作 りは事務で行います。

アンケー トの集約結果は、 2学 期に生徒に知 らせる予定で

す。また、市教委へ提出する営繕要望書や校内で実施する

小破修理等の参考にします。

「アンケー ト用紙の内容」′ ～  昨 年のアンケー トを受けて、修理や改善 した

ところなどもこの文章の中に入れる予定。

深川中学校では毎年、学校の施設設備や教材などを充実させるために 「予算要望書」

というものを教育委員会に提出しています。授業や部活動、生徒会活動、各種行事など

みなさんが活動しやすく、充実した学校生活おくることができるように 「アンケー ト」

にご協力をお願いします。先生方だけではなかなか気がつかないところもたくさんあり

ます。みなさんの要望や意見を聞かせてください。

1.教 室や特別教室などで、「ここが壊れています」「ここを直 してほ しい」 とい うとこ

ろはあ りませんか。

2。 体育館や廊下で 「ここが壊れています」「ここを直 してほ しい」 とい うところはあ り

ませんか。

3.ト イ レや水飲み場で気になるところはあ りませんか。

4.部 活動や生徒会活動などいろいろな活動のなかで、「こんなものがあつたらいい」

「ここが壊れている」などはありませんか。

5.通 学の途中で、「危険な箇所」や 「気になる場所」はあ りませんか。

6.そ のほかに気がついたところはありませんか。
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いつもお世話になつてしヽます。事務職員の加納です。例年より早しヽ冬

来 J年度 の 予 算 事    の
到来となりましたが、保護者の皆様齢 加 まして怪 支度歓 慌た

を教育委員会に提出しています。学校運営に必要な経費 (消耗品、印届」製本費、1多経費、燃料費、通信費等)

については本年度とほぼ同様の金額を要望しました。校含、施設設備に関しましては生徒の皆さんが少しでも

よりよしヽ環境のもと学校生活を送ることが出来るよう要望事項をまとめました。本校校舎ほ昭和 50年 落成と

しヽうことで築41年 が経過し、校含自体はかなり古くなつてしまいましたが、毎年教育委員会、8]理事者の方々

のご理解とご尽力により、生徒の皆さんが過ごしやすぃ環境を整えて下さつています。本年度も永年の劣化

|こより曇ってしヽた普通教室の窓ガラスの取り替え、網戸の設置、各種備品教材の整備等がなされました。

本年度も生徒の営さんの要望事項も測0末しながら、教職員の協議を経て予算要望書を作成し、先月末に提出

したところです。今回の 「北中事務だより」ではその主な予算要望書の内容を紹介したいと思しヽます。

◎職員室放送設備の整備
時々放送が速切れる時があります。避難司|1練時に支障を来す場合もあり危機管

理的にもしヽつ何時でも板舎全域に放送が届<よ う抜本的改善をお願いしました。

◎洋式便器の増設
2階女子 トイレは使用頻度も多く、多数の生徒が利用しています。現在了ブース
(示B5、 洋 2)あ りますが、AEl式3ブ ースの洋式化を要望しました。これには生徒

からの要望も多数寄せられました。併せて体育館男子 トイレの洋式化も要望しまし
◎掲示板の増設

本年度保健室前に掲示板を設置して頂きました。来年度は学校情報コーナーとして校長室前
にも同様の掲示板の設置をお願しヽしました。

◎校舎前、体育館北側と国道までの舗装
校舎前につしヽて|よひび害」れ、劣化が進んでいるので舗装を要望しました。体育館北側について

|よ現在砂不」が敷さ詰められていますが、そこを舗装することにより行事等の駐車スペースとす

ることができるようになります。

◎その他として
。理科室 (4カ所)、理科準備室 (2カ所)の 網戸の設置
・グランド内の水据Jけ改善 ・プロバンガス庫の扉の修理
・体育館入ロタイル舗装、プロバンガス庫モルタル舗装

た。

◎傾斜書架 吟 図書館の本を収納してしヽる書架スペ
ースが不足してきています。

◎保健室用布団―式 吟 現在使用してしヽる布団が古

くなつて使用困難 (不衛生)に なつてきてしヽます。

◎理科室用椅子 ◎小型誘導コイル ◎書画カメラ

◎ノミレーボールネット◎バレーアンテナセット

◎ノヽレーボールネット演J定スケール ◎本工万力他

・中体連参加補助金 ～360,000円

・空矢Dllg奏楽補助金 ～ 35,000円

・北空ll■奏楽補助金 ～ 35,000円

・英語暗唱参加助成 ～  5,000円

・総含学習活動助成 ～ 60,000円

。生徒会活動助成金 ～ 30,000円

・特居」教育活動助威 ～ 了 7,000円
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9月に皆さんにお願いした 「学校施設設備・教材についてのアンケ
ート」、ご協力ありがとうございました。

少し報告が遅れましたが結果をお知らせします。

①学校に欲しいもの (現在ある者も含む)
・自動販売機(6人)・バッティングセンター(4人)・エアコン(3人)・屋上に時計(4人)・屋上にベンチ(3人)・マンガ(2人)
・サッカーゴール(1人)・タブレット(1人)・ぬいぐるみ(1人)・ウォータークーラー(1人)・婦除機(1人)・椅子(1人)

○「なおしてほしい」と思うところ
・ウォータークーラー(4人)・トイレの洋式を増やす(3人)・黒板をホワイトボードにする(1人)。中庭を作る(1人)
・校含内の壁を基り直す(1人)・バスケットゴールの昇降(1人)・屋上を広<する(1人)・首楽室のドアの開閉(1人)

まとめると以上のような結果になりました。皆さんの素直な気持ちとしては理解できるのですが、さすがに「学校

にバッティングセンターを」というのは無理な要求だと思います。またエアコンですが北海道ほ本州のような酷暑に

はなりません。網戸の活用等で短い夏を乗り切って下さい。屋上の環境整備につしヽての要望も挙がりましたが基本

的に屋上ほ学校生活の場所ではなしヽとしヽうことを理解して下さい。自動販売機、マンガ、ぬいぐるみ等についてほ

中学校には不要な物と者えます。サッカーゴールについては現在授業で行われてしヽない、多額の予算がかかること

から難ししヽでしょう。ノミスケットゴールの上げ下げ、首楽室のドアの開閉は現状通りでお願しヽします。ウォータークーラ
ーの水の出が悪しヽことに関しては以前から皆さんからの指摘がありました。現在業者に調整を依頼しています。もう

しばらくお待ち下さしヽ。掃除機、椅子、板舎内の壁につしヽては指摘の通り確かに古<な つてきています。タブレットの

要望も併せて来年度以の参者にさせて下さい。トイレの洋式化増設は何とか実現させたしヽので強く要望しました。

せっかく皆さんから出された要望ですが、ほとんど叶えることが出来ないのが実情です。限られた予算の中で皆

さんが過ごしやすい環境を整えることを第一に者えな|すればならなしヽことを理解して下さしヽ。でも自分たちが生活

してしヽる学校の環境を自ら考えることも大切な事と思しヽます。今後も校含内の危険箇所、破損してしヽる場所、

これがあつたらいしヽなと思う事があったら遠慮な<先 生達に伝えて下さしヽ。

5月 よりご協力頂いています学校諸費□座振替ですが、 11月 10国 の振替をもっ

て 了□目の振替が終了しました。残りは 12月 振替分、教材費の端数のみとなります。

1年 生 361円 、 2年 生 545円 、 3年 生 468円 の振替額となります。

保護者の皆様のご協力に改めて感謝申し上げます。<12月 振替日 :12月 12日 (月)>
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ン
の
多
く
が
私
と

同
様
の
運
命
を
辿

っ
て
来
た
の
だ
と
推
測
さ
れ
ま
す

ひ
と
昔
前
の
プ

ロ
野
球
は
、

ジ
ャ
イ
ア
ン
ツ
が
全
国
区
で
絶
大
な
人
気
を

誇
り
、

そ
れ
に
対
抗
す
る
形
で
、

関
西
に
阪
神
タ
イ
ガ
ー
ス
が
君
臨
し
て
い

ま
し
た
。

当
時
の
地
域
密
着
球
回
と
い
え
ば
名
古
屋
に
ド
ラ
ゴ
ン
ズ
、

広
島

に
カ
ー
プ
位
だ

っ
た
で
し
ょ
う
か
。

そ
れ
が
今
で
は
、

札
幌
、

仙
台
、

千
葉
、

埼
玉
、

横
浜
、

福
岡
と
地
域
密
着
球
団
が
新
た
に
出
現
し
、

全
国
的
な
人
気

を
誇

っ
た
ジ
ャ
イ
ア
ン
ツ
が
主
導
す
る
構
図
か
ら
地
域
密
着
運
営

へ
の
様

変
わ
り
を
果
た
し
ま
し
た
。

北
竜
町
に
も
今
月

２．
日
に

「
２
０
１
６
年
度
応
援
大
志
表
敬
訪
問
」
と
し

て
中
島
選
手
、

新
垣
選
手
、

レ
ア
ー
ド
選
手
？
達
が
来
町
す
る
予
定
で
す
。

小
中
学
校
の
児
童
生
徒
、

地
域
の
皆
さ
ん
と
の
交
流
を
図
る
絶
好
の
機
会
と

な
る
で
し
ょ
う
。

こ
れ
ぞ

「地
域
密
着
」
そ
の
も
の
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。

祝
フ
ァ
イ
タ
ー
ズ
日
本

一

加
納
　
登
志
彦

実践資料38



今年度も残すところ一
ヶ月となりました。 学 校も業務全般、 ま とめと反省 ・計画

の時期となります。

さて、 学 校予算も終盤を迎え、 整 理の段階となつています。 28年 度につきまし

ても教育員会のご理解とご尽力を賜 り、素晴らしい学習環境を生徒に提供にすること

ができました。

生徒にとってより良い学会とするために、生徒の教育活動を保障する予算配分に思

いを寄せながら、費用対効果も念顕に、限られた予算を効果的に運用 してきたつもり

ですが、 毎 年理想通 りにはなりません。 反 省するところが多々ありました。

来年度は 「沼田学園開設」 に向けた準備の年になります。 今 から必要な事項につ

いては、 し っか り計画を立案し予算の根拠も明確にして、 町 ・教育委員会へお願い

することになります。 ま た、 真 の学力定着に向けての予算措置、 部 活動においては

「バスケットボール部」 新設に伴う予算化等、 新 たな準備が必要となります。

今回の事務だよりでは、 28年 度保護者負担教材費の使途 (決 算)に ついてご報

告いたしますので、ご確認して下さい。なお、ご不明な点がございましたら松下 (担

当者)ま でご連絡下さい。

結びになりますが、私は 29年 3月 をもつて定年退職となります。沼田中学校は、

23年 から6年 間勤務 しました。夜高あんどん祭 りをはじめ、素晴らしい思い出を残

すことができました。お世話になつた保護者の皆様に、心から感謝を申し上げます。

数学科大型立体模型

■iilll!十!i十■■1li■

○ デ ジタル教科書の購入

0 6年 生登校教室の整備

① ICT機 器専用テーブル

インクジェット
生徒用椅子 (61月去「)

プリンタ (リ ース〕

11  -  i!ltと'|十111i十

(教科書改訂に伴い)

(ロッカー、 コ ー ト携卜け)

(4台 )

チューノヾ (部活動)
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餞

年度当初に予定した教材等の購入につきましては、 全 て終了いたしましたので、

下記のとおり報告いたします。

学キ 名 全 顔

■
５

最新 ・歴 史資料集 | 670

数学の基本 問題集 1年 510

理科の学習1 570

音楽のハーモニー 1年 430

新版 コーラスフェスティバル 820

レタリング辞典 530

サクラ・ポスターカラ十セット(E) 2′214

18人
図解中学体育 790

ワン ワールド1 600

谷 計 7′■34

2

数学の基本 問題集 1年 510

理科の学習2 570

音楽のハーモニー2・3上 430

クリエイトボード 2′200

21人
基礎縫いペンケース 630

フン フ ール ド1 600

会  計 4′940

3

よくわかる社会の学習 (公民) 490

数学の基本問題集 1年 510

3年 間の総まとめ問題集 600

理科の学習3 570

3年間の総まとめ問題集 600

音楽のハーモニー2・3下 420

エコMDF板 (A) 110

22人
キーホルダー 380

ワン ワールド1 600

谷 計 4′280
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北 地 区 お ま け資料

1.公 費負担のプチ情報

昨年または今年度から、各町でスター トした保護者負担軽減の項 目をお知 らせ します。未

来を担 う子 どもたちへの予算が増えることはいいことですが、町長の任期中というもの、助

成や補助がないなど、さまざまです。 プ チ情報のため、細かくは載せていません。研修会

の中で共有 したものを一
覧にしま した。

項 目

市町

入学に関する

補助、助成

給食費の

徴収方法

家庭への補助、助成

北竜町 小学校入学 1万 円 無～無料のため ・給食費が全額公費

現町長の任期中
・修学旅行費用

小 1万 、中4万 支給

妹背牛町 範
小

学校で徴収

回座振替

給食費の半額補助

実績に応 じて年度末に支

給あり

秩父別町 報償費で措首
・小 12000円 くらい

教務 と1年 担任で発注

・中学校

体育ジャージ支給

!やだ卜彰

彰 訴

・修学旅行費用

学校か ら千歳空港までの

バス代は町で

・給食費

家庭か らの徴収 一 食単

価を 200円 前後 として

残 りは町が助成

雨竜町 無
小

地教委による

口座振替

・給食費 6割 の補助
・修学旅行費用

小 1万 、中2万

沼田町 範
小

地教委による

日座振替

鉦
小

深川市 無
小

地教委による

日座振替

無
小
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